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给烈士们安个“家”
今年已 81 岁的梁光印出生在

革命老区白坪乡东白栗坪村。据
其介绍，1944 年 4 月，日本侵略军
发动河南战役，豫西沦陷。为打击
日寇，中共中央发出向河南进军的
命令，八路军豫西抗日先遣支队在
司令员皮定均、政委徐子荣的率领
下，挺进登封白坪乡，开辟了豫西
抗日根据地。豫西抗日先遣支队
在当地成立了儿童团，当时，只有
12 岁的他就加入了儿童团，并当上
了儿童团的团长。

也许是早年革命的火种在他心
中留下深深烙印的缘故，1986年退休
后的梁光印，决心要为民族解放而长
眠在白坪的抗日烈士安一个“家”。

为了查清烈士的事迹和基本情
况，他奔赴全国各地搜集烈士资料，
最终查清了在白坪牺牲的 64 位革命
烈士的基本情况。1987 年 8 月，梁光
印以给父兄立碑为由，瞒着家人，个
人出资 1000 多元在白坪乡烈士陵园
先 期 为 两 位 抗 日 烈 士 树 碑 立 传 。

1998 年 5 月，梁光印准备拿出自己省
吃俭用的1万多元钱在白坪烈士陵园
为其他烈士立碑。于是他把儿女们
召集到一起说出了想法。儿女们不
但没反对，还给予大力支持。梁光印
花费了20多天时间，在白坪烈士陵园
先后为徐子荣、陈天佑、梁秉钧、何全
等八路军抗日英雄或烈士树立了多
座纪念碑，为在白坪牺牲的八路军烈
士和八年来在正面战场牺牲的白坪
籍烈士各立了纪念碑，并为中共地下
登封县委会、抗日战争时期中共登封
县委会和登封抗日民主县政府等旧
址建立纪念碑。

出书宣传革命老区

豫西抗日根据地是抗战时期全
国19块抗日根据地之一，登封又是豫
西抗日根据地的指挥中心。为宣传
革命老区，让世人铭记历史，梁光印
1986 年退休后开始筹划为革命老区
写作，并四处搜集材料。

2004 年清明节，被誉为“军中高
玉宝”的八路军老战士高林书从苏州

回到家乡白坪为烈士扫墓，相见后高
梁二人相互表达了写白坪革命史的
愿望。2005年，凝聚两位老人心血的

《白坪春秋》出版发行。2007 年清明
节，梁光印与汝州市作协会员李伟恒
偶遇，两人决定用文字把烽火岁月革
命先辈创建豫西抗日根据地的光辉
历程记录下来。不到半年时间写出
了《嵩箕烽火》10 章 22 万字初稿，
2010 年 10 月该书定名为《豫西狂飙》
正式出版。

20 多年来，梁光印先后撰写了
《皮 定 均 司 令 员 对 豫 西 抗 战 的 回
忆》、《皮定均司令员访白坪》、《烈
士梁锦文、李文正传记》等数十篇
党史文章。

书也出版了，还想干点啥？已是
耄耋之年的梁光印又有了新的打算：
帮助那些有困难的人，为家乡父老、
为社会再做出一点贡献，成为一名

“追红族”。
梁光印筹建的烈士纪念碑就在

白坪乡烈士陵园里。（图为梁光印本
人提供）

八一期间，记者走访革命老区登封市白坪乡，在该乡烈士陵
园内发现，苍松翠柏掩映下的数十通抗日烈士英雄纪念碑格外
引人瞩目，屹立于静谧的园林之中的这些纪念碑给人以肃穆神
圣之感。一个乡的烈士陵园内为何立了这么多烈士纪念碑？当
地的百姓说，这多亏了退休老干部梁光印，是他让许多在白坪老
区抗日过程中牺牲的烈士们有了一个“家”。

本报讯（记者 张立 通讯员 郭霁锋）这几
天，新密市刘寨镇李岗村李文治老人近期显得
特别高兴，因为他年纪过大，没有身份证，无法
享受养老保险待遇这一困扰他近两年的问题
通过网格化管理终于得以解决。作为村里三
级副网格长、李岗村大学生村干部于亚涛在自
己所管辖的片区入户调查时发现了李文治老
人这一问题，经过与镇派出所、劳保所和社保
局沟通协调，顺利为老人办理了养老保险。

这仅是新密大学生村干部作为网格长
排查解决问题的一个缩影。自“坚持依靠群
众，推进工作落实”长效机制建立以来，新密
市大学生村干部中有90%身处三级网格内，
大学生村干部全部下沉到网格，利用自身文
化底子好、接受能力强、思维思路新、电脑操
作熟等特长，在民情收集反馈、党(村)务监
督、健身设施管理、政策法规宣传、道德模范
选树、服务村级经济发展等方面，为网格化

管理第一线注入了新鲜血液。
目前，全镇大学生村干部积极参与“七

个领域”矛盾排查，共录入社情民情信息
9000多条，协助解决各类矛盾 1300余件，累
计向干部群众讲解网格化工作情况 20000
余人次，使大学生村干部服务基层发展、贴
近农民群众、助推社会发展、促进社会和谐
的作用得到充分发挥，架起了新时代党与群
众的“连心桥”。

中牟交警严管水泥罐车
本报讯（记者卢文军通讯员王好林）为加强

对水泥罐车的规范化管理，8月7日，中牟县交警
大队邀请全县所辖的中天、元升等27家商砼企业
负责人及水泥罐车驾驶员共185人召开了座谈
会，分别与各企业负责人签订了《中牟县交警大队
水泥罐车、渣土车违规问题专项整治责任书》，为
其在运输或驾驶过程中上“紧箍咒”。

“由于水泥罐车车体庞大，在行驶中和
转弯时容易对其他车辆和行人造成危险，必
须对驾驶员提出警示，一旦发生事故企业负
责人、车主以及安全员都要负连带责任，根
据省公安厅出台的开展对水泥罐车、渣土车
和农用车专项整治的文件要求，必须加大对
水泥罐车违法行为的查处力度，这是人民群
众赋予我们的权利，也是我们的义务。”中牟
县交警大队大队长苏修勇表示，大队已从各
单位抽出 20 名业务强素质高的民警在部分
区域、重点路段对水泥罐车、渣土车和农用
车违法行为进行查处。

荥阳21个项目列入
郑 州 市 科 技 计 划
本报讯（记者 史治国 通讯员 郭向华 陈

旭柯）近日，记者从荥阳市科技服务中心获
悉，郑州市2012年度第一批科技计划项目已
下达，荥阳市 21 个项目位列其中，共获科技
专项经费支持248万元。

今年上半年，该市深入企业，了解企业科
技需求，征集科技项目，根据郑州市科技规划，
结合荥阳市的实际，向郑州市推荐了一批科技
含量高、产品附加值高、能耗低、污染低的科技
项目。同时该市科技服务中心积极牵线搭桥，
加强企业和上级科技部门的沟通，提高了项目
的中选率。在获批的21个项目中，农业科技创
新企业项目2项，新能源汽车科技示范工程项
目1项，科技特派员行动计划项目1项，产学研
合作促进计划项目1项，软科学研究计划项目1
项，重点、普通攻关项目15项，项目领域涉及机
械，汽车，医药，通信，新能源，农业种养殖、深加
工以及社会发展课题研究等。

据了解，这些项目的实施，将对该市支柱
产业和优势特色产业创新发展产生积极的示
范带动作用。

本报讯（记者 卢文军）“一切工作服从、
服务于经济建设，是工商部门的职责。我们
没有理由不去帮扶你们发展经济，促使村民
们尽快脱贫致富。”这是中牟县工商局局长
孟文建在与“村官”们交谈时的一句话。近
日，县工商局专门邀请黄店镇党委领导和大
路张村“两委”干部做客局机关，就如何发展
村级集体经济进行探讨“出招”。

黄店镇大路张村地处偏僻，集体经济
薄弱，全村 530 户 2180 人仍处在贫困阶

段。今年 5 月起，中牟县工商局作为大路
张村网格化管理分包责任单位，局长孟文
建多次率班子成员进村入户走访。调查中
得知，该村有着“家家种红薯，户户下粉条”
的老传统，而且村民们坐家销售粉条是年
年供不应求，但因无统一包装、品牌标识和
产销形式松散，总是卖不上好价钱。对此，
县工商局一方面对特困群众进行救济，一
方面将镇村主要领导干部请到局里共商村
级经济发展大计。孟局长针对该村的“粉

条”加工业，鼓励他们采取“农户+资金+公
司”的运作方式办企业创办以统一指导的
种植、加工、销售和管理与服务为一体的

“专业合作社”，工商部门将全程跟进提供
一切服务。

“只要你们的产品一上市，我们首当你
们产品的推销员。”孟文建一番话引得镇村
干部阵阵掌声。目前，大路张村正在办理

“中牟县绿宝地农产品开发有限公司”和两
个“专业合作社”的相关手续。

年产10万辆电动车
项 目 落 户 登 封
本报讯（记者 李晓光 通讯员 王晓东）8

月 6 日上午，郑州远远电动车制造有限公司
投资1亿元年产10万辆电动车项目在登封市
颍阳镇裴堂村开工奠基。

郑州远远电动车制造有限公司是一家专
业从事电动车及其配件的研发、生产和销售
为一体的生产制造型企业。公司现主要生产
电动车辆有：电动观光车、电动巡逻车、电动
三轮车、电动自行车、电动汽车等，拥有完善
的生产装配流水线及各项专业检测设施，具
有生产10万辆电动车产品的能力。

据了解，项目预计在2013年下半年建成
投产，可实现年产电动车 10 万辆，预计销售
额 1.5 亿，年实现利润 1500 万元，安置 300 余
劳动力就业。

提速新型城镇化建设

新郑双唐社区开工
本报讯（记者 高凯 通讯员 刘象乾）今年

上半年，新郑市新型城镇化建设全面提速，在
建社区达到26个，建成农民安置房92.6万平
方米。近日，该市新型城镇化建设又一力作
——孟庄镇双唐新型社区开工奠基，建成后，
将安置2600人居住。

据了解，孟庄镇双唐新型社区东临潮河，
北临双湖大道，西距郑新快速通道2公里，南
邻107国道连接线，环境优美，交通便利。该
项目涉及唐河、唐寨两个行政村，占地 500
亩，建筑面积 67 万平方米，其中一期安置工
程占地约180亩，建筑面积16万平方米。

双唐新型社区是新郑市继孟庄镇鸡王社
区、合村并镇一期工程之后的第三个新型社
区建设项目，社区内配有卫生服务站、幼儿
园、文化活动中心、社区服务中心、警务室等，
可以有效满足群众在日后生活中各类所需。

巩义产业集聚区投
7.5亿建标准化厂房
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 祖东平）昨

日，记者从巩义市获悉，为解决企业发展用地
难题，推进工业集聚发展，巩义市产业集聚区
采取政府投资形式进行标准化厂房区建设，
目前已在产业集聚区西部规划了四个片区，
计划总投资 7.5 亿元，建设总面积达 85 万平
方米的标准化厂房。

在推进标准化厂房建设中，除了政府投资
的形式外，巩义市产业集聚区还出台优惠政策
激励引导企业自行建设，对当年竣工的两层和
三层以上、单体建筑面积大于3000平方米的标
准化厂房，分别按照每平方米30元、50元进行
奖补，鼓励中小企业入驻标准化厂房区，同时
对入驻标准化厂房的企业，一次性奖励2万元，
取得了广泛的社会效应。今年以来，河南顺源
宇祥铝业科技公司和河南泰邦铝业公司累计
投资 1.24亿元，大力实施标准化厂房建设项
目，目前已建成标准化厂房7.8万平方米。与
此同时，巩义市产业集聚区持续加大违法建设
整治力度，进一步扩大存量土地，保障标准化
厂房项目用地，截至目前，共拆除违法建设用
地6起，面积达7953平方米。

本报讯（记者 张立 通讯员 马宝记 姜晓
黎）拆迁中如何保护群众的利益？新密的做
法是，科学监督。前不久，在郑登快速通道
拆迁中，新密市抽调 16 名纪检干部深入一
线，监督拆迁过程中的行政违规行为，使得
拆迁顺利完成。

在新密，科学的纪检监督已深入到每一
项中心工作的全部环节，在确保群众利益的
同时，迅速推进工作落实。在新型城镇化建
设中，新密市针对建筑工程中容易出现的违
纪问题，制定了详细的责任追究办法，对在
新型城镇化建设工作中危害群众利益、配合
不力、行动迟缓等违纪违法和失职渎职行为
予以查处，涉嫌违纪的，进行立案调查，督促
该市各级各部门及其党员干部支持、配合、
服务好新型城镇化建设。

廊道绿化、郑登快速通道建设是该市又
一项中心工作，新密市对这些在建工程项目
实行科学化的廉政监察，组建 6 个督察组，
由市纪委班子成员带队，从机关抽调 16 名
同志，会同检察院、审计局等部门，采取有力
措施，强化对郑登快速通道涉及的岳村镇、
来集镇等九个乡（办）镇的建筑物、地面附属
物进行普查、丈量等监督工作，确保拆迁工
作实现“阳光作业”。

新密市还开展工程建设领域专项治理
工作，对 2008 年以来农业（扶贫）开发的 22
个项目进行排查。为落实上级减轻农民负
担的有关政策，该市先后开展纠正医药购销
和医疗服务中的不正之风、治理教育乱收
费、治理公路“三乱”等专项活动。并开展城
乡低保专项检查，查处不符合低保人员 357

人，追缴低保金52万余元。
为优化经济发展环境，该市组织召开了

1600余人参加的优化经济发展环境评议大会，
对4起损害经济发展环境的典型案件进行了通
报，4家单位作了表态发言，对36个职能部门、
100个科室站所进行现场测评，5名科室站所负
责人被当场免职，3家市直单位被通报批评。

网格化管理，是新密市社会管理的重要
内容。在新密，所有参与网格化管理的干部
一律建立绩效档案，个人日常考核情况记录
存入个人业绩档案，作为考评的基本依据。
今年7月，针对前一阶段七个重点领域矛盾问
题排查中发现的3起问题，新密市成立联合调
查组，查明问题事实真相，对负有责任的新密
市袁庄乡、人社局、林业局等单位35名网格工
作人员给予警告、通报、取消评先等处理。

科学监督力促新密中心工作

新郑市被确定为
“六五”普法联系点

本报讯（记者 高凯 通讯员 赵地）昨日，
记者从新郑市了解到，该市被全国普法办确
定为全国“六五”普法依法治理工作联系点，
这也是我省唯一一个县级联系点。

近年来，新郑市在辖区积极开展形式多
样的普法活动，并以“法律六进”活动、法治城
市创建活动为载体，以完善机制、规范运行为
保障，不断推动普法依法治理工作创新开展，
有力地促进当地经济发展和社会和谐稳定。

另外，为把普法依法治理工作送至基层
和调动广大群众参与的积极性，新郑市还不
断创新普法载体和形式，组织开展了培养“法
律明白人”，“学法、用法、守法”示范户评选活
动等，并利用“消费者权益日”、“法制宣传日”
等，组织相关部门联合开展普法宣传、法律咨
询活动，极大地提升了辖区群众的法律素养，
更提高了行政机关依法行政的水平，可谓是
一举两得。

本报讯（记者史治国通讯员秦
卫国文/图）为做好新型农村社区建
设中的文物保护工作，7月中旬以来，
荥阳市旅游和文物局组织文物拓印
技术骨干，深入城关乡龙泉寺、长春
观、乔楼镇碾徐等地，对野外碑刻进
行集中抢救性拓印（如图）。

截至目前，该局共拓印碑刻、墓
志拓片50余张，为荥阳文物建档留
下了宝贵资料。

荥阳集中抢救
拓印野外碑刻

为贫困村发展巧支招

大学生村干部任网格长

郑州地铁车厢
内装饰竹林造

本报讯（记者覃岩峰文/图）鲜红的座椅，乳
白的后壁……随着我市地铁一号线正式营运的
临近，各相关配套企业也在为地铁正常营运作最
后的冲刺。昨日，记者走进我市唯一一家承接地
铁车辆内装饰企业——郑州竹林德盛轨道交通
装备有限公司，提前“乘坐”地铁，感受郑州速度。

走进位于巩义市竹林镇的郑州竹林德盛轨道
交通装备有限公司生产车间，记者便被一个小型
的地铁车厢吸引了。鲜红的地铁座椅，乳白的后
壁，加上顶层层次分明的中央空调，让整个“车厢”
显得大气而不失情调。据了解，为了在郑州地铁
经济中分得一杯羹，竹林德盛轨道交通装备有限
公司于2011年10月投资7000余万元成立，专业
从事地铁、高铁、动车、轻轨等轨道交通车辆内装
饰系列产品。

“经过前期的筹备，郑州地铁的内装饰已
经全面启动。”公司负责人告诉记者，经过前期
的筹备和沟通，目前公司已通过南车集团株洲
电力机车有限公司、北车集团长春轨道客车装
备有限公司的初审，达成了郑州地铁建设过程
中的合作意向，负责郑州地铁车辆的内装饰工
作，每个车厢内装饰价格为70万元左右。对于
前景，该负责人表示，目前投产的生产线只有
一条，全年能实现4亿元的产值，要完全满足郑
州地铁需要，这样的生产线得需要 3~4 条，经
济效益可观。

图为巩义市民正在参观体验地铁车厢座椅。


